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П Я Т И Л  Е Т К Е  — У С П Е Ш НЫЙ С Т А Р Т !
Социалистические обязательства
трудящихся Тотемского рзйона по достойной встрече 

XXVI съезда партии и на 1981 год
• Руководствуясь реш ениями X X V  съезда партии и 
последующих Пленумов ЦК КП С С , выполняя поста*

' новления Центрального Комитета КП С С  и Совета 
Министров С С С Р , трудовы е коллективы продела
ли значительную работу по выполнению планов эко
номического и социального развития района в деся 

. той пятилетке.
Коллективами промыш ленных предприятий реали

зовано промышленной продукции на 102,2 миллио
на рублей, в том числе сверх плана на 2 миллиона 
рублей. Сверх плана заготовлено и вывезено 67 ты
сяч кубометров древесины , выработано 1018 тонн 
хлебобулочных и кондитерских изделий, 365 тонн 
цельномолочной продукции.

За годы пятилетки основные ф онды  колхозов и 
совхозов увеличились на 10 миллионов рублей. Про
дажа молока к девятой пятилетке увеличилась нэ 
11,4 процента, поголовье крупного рогатого скота 
—  на 12 процентов.

О сущ ествлена больш ая программа капитального 
строительства, выполнено строительно-монтажных 
работ на 52,1 миллиона рублей.

Повысился материальный и культурный уровень 
жизни трудящ и хся , полнее стали удовлетворяться 
их запросы. По сравнению с девятой пятилеткой то
варооборот увеличился на 16,5 процента, бытовые 
услуги возросли в 1,6 раза.

Вступая в первый' год  одиннадцатой пятилетки, от
вечая практическими делам и на реш ения октябрь
ского (1980 года) Пленума ЦК К П С С , стрем ясь д о 
стойно встретить X X V I съ езд  К П С С , трудящ иеся рай
она принимают на себя следую щ ие обязательства :

ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ

К открытию X X V I съезда КП С С  реализовать сверх 
плана продукции на 30 тысяч рублей , заготовить и 
вывезти 2000 кубометров древесины , выработать 5 
тонн льноволокна, 12 тонн м ясопродуктов .

План 1981 года по объем у реализации выполнить 
к 28 декабря 1981 года. Реализовать продукции сверх 
годового плана на 200 тысяч рублей . Заготовить и 
вывезти дополнительно к плану 6 тысяч кубометров 
древесины, выработать 1000 кубометров пиломатери
алов, 30 тонн льноволокна, 40 тонн м ясопродуктов. 
На 10 тысяч рублей увеличить производство товаров 
культурно-бытового назначения и хозяйственного 
обихода.

Перевыполнить план по производительности труда 
не менее чем на 0,8 процента. Получить за счет ро
ста производительности тр уда весь прирост произ
водства промышленной продукции. Внедрить в про
изводство 40 рационализаторских предложений с 
экономическим эф ф екто м  не м енее 20 тысяч руб
лей. Установить на предприятиях 30 единиц нового 
оборудования. Освоить три новых вида промыш 
ленных изделий и два вида товаров народного по
требления.

Все виды продукции выпускать не ниже первой ка
тегории качества. Сократить потери рабочего вр ем е
ни на 5 процентов.

Повысить квалификацию  140 рабочим, обучить 
вторым и см еж ным проф ессиям  90 человек.

Сэкономить 20 тонн черных металлов, 180 тони 
условного топлива, 20 тысяч киловатт-часов электро
энергии, 150 г-кал. тепловой энергии.

За  счет улучш ения использования основных про
изводственных ф ондов, соверш енствования хоэяйст- . 
венного механизма, внедрения передовы х ф орм  и 
методов организации труда , снижения себестоимости 
выпускаемой продукции получить сверхплановой 
прибыли 50 тысяч рублей .

О казать ш еф скую  помощь колхозам  и совхозам 
на 175 тысяч рублей , в том числе:

—  выполнить строительно-монтажных работ на 
тысяч рублём;

изготовить запасных частей и оборудования на 
15 тысяч рублей;

—  отпустить материалов на 35 тысяч рублей;
—  построить сенохранилищ на 1,5 тысячи гонн;
—  для хранения силоса и сенажа— на 4 тысячи 

тонн. *

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

На основе выполнения постановлений июльского 
(1978 года) и октябрьского (1980 года) Пленумов ЦК 
КП СС  труженикам сельского хозяйства направить 
усилия на успешное вступление в одиннадцатую пя
тилетку, обеспечить дальнейший рост производства 
продукции растениеводства и животноводства, укре
пление материально-технической базы сельскохозяй
ственного производства, более эффективное ис* 
пользование зем ель, производственных фондов и 
трудовых ресурсов.

Продолжить работу по концентрации и специали
зации производства, мелиорации зем ель, комплекс
ной механизации.

К дню  открытия съезда по всем категориям хо
зяйств продать государству 1760 тонн молока, 390 
тонн м яса (соответственно 53,3 процента и 84,1 про
цента к плану первого квартала 1981 года) выполнить 
задание по вывозке органических удобрений на 102 
процента.

Произвести в первом году одиннадцатой пятилет
ки 17500 тонн зерна, 2700 тонн картоф еля, 700 тонн 
льноволокна, 200 тонн овощей, 18500 тонн молока, 
2050 тонн м яса в живом весе.

Получить в среднем  с каж дого гектара зерновых 
не менее 15 центнеров, картоф еля —  110, овощей—  
400, льноволокна —  3,5 центнера.

Заготовить не менее 20000 тонн сена, 4600 тонн се
нажа, 37000 тонн силоса, 650 тонн травяной муки, 
2450 тонн корнеплодов.

Иметь на 1 января 1982 года 17700 голов крупно
го рогатого скота, в том  числе 7520 коров.

Получить удой от каждой фуражной коровы не 
м енее 2500 килограммов или на 250 килограммов 
выше уровня 1980 года, довести продажу государст
ву молока первым сортом до 80 процентов, повы
сить жирность на 0,13 процента.

Довести среднесдаточный вес одной головы до 
380 килограммов. Продать государству: зерна —  
2500 тонн, картоф еля —  1000 тонн, овощей —  210 
тонн, льноволокна —  680 тонн, молока —  17500 тонн, 
скота —  2400 тонн.

Д ля обеспечения выполнения обязательств по уро
жайности и производству продукции растениеводст
ва вывезти и внести под урожай 1981 года 285 тысяч 
тонн органических удобрений, ввести в эксплуата
цию 500 гектаров осушенных зем ель, провести куль- 
туртехнические работы на площади 1000 гектаров, 
произвестковать 5700 гектаров кислых почв. Своевре
менно подготовить всю сельскохозяйственную тех
нику, повысить эффективность ее использования. 
Продолжить применение звеньевой системы органи
зации труда , создать 6 уборочно-транспортных ком
плексов, 16 механизированных звеньев по заготовке 
сена, в том  числе одно межхозяйственное звено на 
базе высокопроизводительных машин Е-280 и t  JUl
на заготовке грубых и сочных кормов.

На основе межхозяйственной кооперации продол
жить работу по организации интенсивного откорма 
скота и выращиванию телят: откормить 1700 голов, 
выоастить 250 нетелей. Повысить производительность 
тоула на 6 процентов, снизить себестоимость сель- 
скохозяйственной продукции на 4 процента по срав
нению с планом.

(Окончание на 2-й странице}.

XXVI с ъ е з д у  КПСС
В  У Д А Р Н Ы Й  Т Р У Д

ми традициями. Той в соревно
вании задают станочники А. А. 
Цикин, И. А. Третьяков, И. С. 
Кузнецов, рабочие из бригад 
по изготовлению мягкой ме
бели В. И. Смолина, Р. Н. Тре-

П О Д Д Е Р Ж А Л И  ИНИ Ц ИАТИ ВУ
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СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 

ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20 ЯНВАРЯ
Первая графа —  наименование хозяйств, вторая 

надоено молока в килограммах от коровы, третья 
в сравнении с прошлым годом, четвертая г  
ды дущ ей пятидневкой.

с пре-

•Великодаорье»
«Сигнал»
Имени Ленина 
•Заветы  Ильича*

34.4
31.1
27.8
27.4

—  3,0
—  8.5
—  2,8 
+  0.5

—0.4

+  1*  —0.4
—0.4

«Тот ем ск ий»
«Красное знамя» 
«Погореловский» 
«Большевик»
«Родина»
«1 -е Мая»
«Путь к коммунизму» 
«Никольский»
«Мосеево»
«Память Ленина» в

По району

27,3 —  1,0 + 0 ,5
26,0 -Г 1,2 — 0.4
25,5. —  6.6 —0,2
21.8 +  6,0 + 0 ,3
21.6 —  0.8 + 4 ,5
20.4 — 14,7 — 0.6
16.6 —  5.5 +  1.9
14.4 —  6,2 +  0.7
11,5 —  3,7 —0.4
10,3 — 12,2 - 0 .2

23,6 —  3,8 - 0 ,4

Новые рубежи наметил на 
первый год одиннадцатой пяти
летки коллектив Сухонского 
леспромхоза. Подготовка к 
XXVI съезду партии, проект 
ЦК КПСС «Основные направле
ния экономического и социаль
ного развития СССР на 1981— 
1985 годы и на период до 1990 
года» вызвали высокую трудо
вую активность рабочих.

Инициаторами соревнова
ния за выполнение плана двух 
месяцев к дню открытия съез
да партии в коллективе лес
промхоза стали мебельщики. 
Мебельный цех досрочно вы
полнил план 1980 года по объ
ему реализации продукции. 

.Сверхплановая реализация со
ставила 10600 рублей. На 102,9 
процента выполнен план по 
выпуску мебели.

В цехе дружный, сплоченный 
коллектив с крепкими трудовы-.

тьякова.
Инициаторов поддержали 

коллективы бригады на заго
товке и вывозке леса, на раз
делке и распиловке древеси
ны. '

Соревнование за достой
ную встречу XXVI съезда наби
рает темпы. Бригада а / Е .  Бе- 
ляевского из Устътолшмеиского 
лесопункта за две недели ян
варя заготовила более 350 ку
бометров леса. Столько же на 
счету бригады Н. А. Чернев- 
ского. Среди водителей лесо
возов первенство прочно удер
живают братья Художиловы. 
При месячном задании 848 ку
бометров они доставили за две 
недели на нижний склад 496 
кубометров.

А. ДВОЙНИШНИКОВ, 
секретарь 

партийной организации 
Сухонского леспромхоза.

Н А Д Б А В К А  ЗА С В ЕР Х П Л А Н О В У Ю  
П Р О Д У К Ц И Ю

В трудных условиях при
шлось трудиться в минувшем 
году льноводам колхоза «Ве- 
ликодворье». Весной севу, 
осенью уборке мешала пло
хая погода. Но труженики по
лей, преодолев ненастье, вы
растили лен на 104 гектарах, 
любовно ухаживали за ним и 
«всем миром» убирали его. 
Особенно хорошо потрудились 
колхозники третьей бригады, 
руководит которой коммунист 
Л. Ф. Попов. Зато и треста у 
них была лучше.

Труженики хозяйства первы
ми в районе справились с 
планом продажи льнопродук- 
ции государству. Колхоз от
правил на завод около 2000 
центнеров тресты, или в пере
воде на льноволокно 494 цен

тнера, выполнив план на 102,9 
процента. За сданную про
дукцию в колхозную кассу 
поступило 61.427 рублей, плюс 
к этому 6700 рублей начис
лено за сверхплановую тресту.

Вступив в новый, 1981 год, 
труженики колхоза решили 
засеять льном 120 гектаров, 
получить с каждого из них по 
четыре центнера льноволокна. 
Хозяйство полностью обеспе
чено семенами, качество их 
хорошее. Готовясь достойно 
встретить XXVI съезд КПСС, 
льноводы намерены образцово 
подготовиться к севу, провес
ти его быстро, с тем, чтобы 
успешно достигнуть намечен
ных рубежей.

А. ВОЛГИН.

ВЫВЕЗЕНО НА ПОЛЯ ОРГАНИЧЕСКИХ УДОБРЕНИИ 
НА 20 ЯНВАРЯ

Первая графа —  наименование хозяйств и сельскохозяйственных 
предприятий, вторая —  сезонное задание в тоннах, третья —— про
цент его выполнения.

«Тотемский»
«Сигнал»
«Родина»
«Север»
«Память Ленина»
«Заветы Ильича»
«Погореловский»
«Никольский»
«1-е Мая»
Имени Ленина

10500 120 «Красное знамя» 4000 39
5000 110 «Великодворье» 5000 32
7000 106 «Большевик» 2500 32
5000 74 «Мосеево» 5000 30
1000 63 «Путь к коммунизму» 3000 15
7500 62 По хозяйствам 80000 65
8000 57 Райсельхозтехиик а 3000 48
7000 51 Райсельхоэхимия 113000 37
2000 48 ПМК-15 35000 35
7500 39 По району 231000 47

Сообщение
О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ В ТОТЕМСКИЙ РАЙОННЫЙ 

СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕШ'ТАТОВ ВМЕСТО ВЫБЫВШИХ 
ДЕПУТАТОВ ПО 44 И 7» ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ ОКРУГАМ

18 января 1981 года состоя
лись выборы в Тотемский рай
онный Совет народных депута
тов вместо выбывших по изби
рательным округам № 44 и 71.

В голосовании приняли учас
тие сто процентов избирателей, 
включенных в списки избирате
лей.

За кандидата в депутаты по 
44 избирательному округу го
лосовало 99,9 процента избира
телей, включенных в список из
бирателей.

Депутатом районного Совета 
народных депутатов по 44 из

бирательному округу избрана 
ЗИМИНА Галина Владимировна, 
и. о. секретаря Тотемского рай
исполкома.

За кандидата в депутаты по 71 
избирательному округу голосо
вало сто процентов избирателей, 
участвовавших в голосовании.

Депутатом районного Совета 
народных депутатов по 71 изби
рательному округу избран ША
НИН Юрий Александрович, вто
рой секретарь Тотемского рай
кома КПСС.

ИСПОЛКОМ РАЙОННОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ.
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П Я Т И Л Е Т К Е  -  У С П Е Ш Н Ы Й  С Т А Р Т !
Социалистические обязательства
трудящихся Тотемского района по достойной встрече 

XXVI съезда партии и на 1981 год
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Направить специалистов на руководство бригадами 
и фермами —  15 человек, повысить квалификацию 
44 руководителем и специалистам, подготовить 400 
механизаторов в ССПТУ, иа курсах и различных фор
мах мехвсеобуча, повысить классность 140 механи
заторам и 60 животноводам.

ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИ
Коллективы предприятий транспорта и связи обя

зуются полнее удовлетворять потребности народно
го хозяйства района в перевозках.

План грузооборота всеми транспортными органи
зациями выполнить к 28 декабря 1981 года. Перевез
ти сверх плана 14 тысяч тонн грузов. Обеспечить 

• централизованный вывоз грузов в объеме 60 тысяч 
тонн, сократить простои транспорта под грузовыми 
операциями иа 5 процентов.

Сэкономить 30 тонн дизельного топлива^ /
Принять меры по дальнейшему развитию средств 

связи. Выполнить все работы по переводу связи на 
автоматический режим. Улучшить качество связи, 
увеличить объем услуг населению и организациям на 
8 процентов.

ПО РЕЧНОМУ ТРАНСПОРТУ

План по отправлению грузов и перевозке пасса
жиров выполнить к 20 октября. Перевезти дополни
тельно к плану 10 тысяч тонн грузов и тысячу че
ловек пассажиров.

Довести уровень механизации погрузочио разгру
зочных работ до 97,8 процента.

ПО АВТОМОБИЛЬНОМУ ТРАНСПОРТУ

Выполнить годовое задание по перевозке грузов 
к 29 декабря, по пассажирским перевозкам —  к 27 
декабря 1981 года.

Сверх плана перевезти 3,5 тысячи тони грузов, в 
том числе к дню открытия XX V I съезда КПСС — 
0,6 тысячи тонн.

Довести коэффициент выхода на линию грузовых 
автомобилей до 0,55, автобусов —  до 0,6.

ПО ВОЗДУШ НОМ У ТРАНСПОРТУ

Выполнить план по перевозке грузов и пассажи
ров к 28 декабря.

ПО ОТРАСЛЯМ, ОБСЛУЖИВАЮ Щ ИМ  НАСЕЛЕНИЕ
Продать населению сверх плана товаров иа 500 

тысяч рублей, продукции собственного производст
ва предприятий общественного питания — на 10 ты
сяч рублей. Увеличить удельный вес продажи това
ров по методу самообслуживания, совершенство
вать прогрессивные формы торговли.

Увеличить объем бытовых услуг населению, по 
сравнению с прошлым годом, иа 8,5 процента.

ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ
Добиваться улучшения капитального строительст

ва, повышения эффективности капитальных вложе
ний.

Основное внимание уделять обеспечению своевре
менного ввода в действие основных фондов. Кон
центрировать капитальные вложения и материаль
ные ресурсы иа важнейших стройках, ограничить ко
личество одновременно сооружаемых объектов, со
кратить сроки строительства.

За счет совершенствования подрядного и хозяй
ственного способов ведения строительных и мон
тажных работ плановые задания 1981 года выпол
нить к 23 декабря, по жилищному и культурно-бы
товому строительству — к 26 декабря. За счет улуч- 
шеиия организации строительного производства, со
кращения затрат ручного труда в. строительстве сни
зить объем незавершенного производства иа 7 про
центов. Перевыполнить задание по росту произво
дительности труда иа 3 процента, снизить себестои
мость строительных работ иа 2 процента. • 

Эффективнее внедряГь прогрессивные формы ор
ганизации работ и оплаты труда, повысить качество 
работ, ввести в эксплуатацию не менее 76 - процен
тов объектов с оценкой хорошо и отлично. Выпол
нить методом бригадного подряда не менее 35 про
центов объема строительно-монтажных работ. Д о
вести уровень аккордно-премиальной оплаты труда 
до 65 процентов.

Обеспечить экономию: цемента —  20 тони, кирпи
ча —  45 тысяч штук, электроэнергии — 52 тысячй 
кет, дизельного топлива —  20 тони.

Ввести в эксплуатацию не менее 5 тысяч квадрат
ных метров жилья, животноводческих помещений— 
иа 500 скотомест, 14,4 километра дорог с асфальто
вым покрытием, 4 километра лесовозных автодорог 
с железобетонным покрытием.

ПО НАРОДНОМ У ОБРАЗОВАНИЮ , КУЛЬТУРЕ, 
ЗДРАВООХРАНЕНИЮ  

Продолжить работу по совершенствованию про
цесса обучения и воспитания учащихся, подготовки 

■ их к трудовой деятельности. Обеспечить охват все
ми формами среднего образования 100 процентов 
учащихся,.  улучшить обучение работающей молоде
жи. Направить в профессионально-технические учи
лища 275 выпускников школ.

Улучшать профилактическую и лечебную работу 
медицинских учреждений.

Повышать уровень работы учреждений культуры. 
Увеличить коллективы художественной самодеятель
ности Домов культуры и клубов.

Продолжить в 1981 году социалистическое сорев
нование с коллективами предприятий промышлен
ности, строительства, транспорта, колхозов и совхо
зов Бабушкииского района.

Социалистические обязательства обсуждены и 
приняты в коллективах предприятий, колхозов, 
совхозов, организаций, учреждений и пленуме То
темского райкома К П С С

З Н А Й  С В О И Х  З Е М Л Я К О В
О ЕС Н О Й  1919 года наступле-
”  иие иа Восточном фронте 

четырехсоттысячиой колчаковской 
армии создало для молодой Со
ветской республики тяжелое по
ложение. Коммунистическая пар
тия в тезисах Центрального Ко
митета, написанных в начале ап
реля В. И. Лениным, призвала 
грудящихся «напрячь все силы, 
развернуть революционную энер
гию, и Колчак будет быстро раз
бит. Волга, Урал, Сибирь могут 
и должны быть защищены и от
воеваны».

Вместе с большевиками вста
ли в первые ряды защитников 
завоеваний революции и члены 
Коммунистического Союза Моло
дежи. Изъявили желание пойти 
на борьбу с Колчаком и тотем- 
ские комсомольцы. 4 мая пер
вый отряд из двадцати пяти доб
ровольцев отбыл иа фронт.

Славный боевой путь прошел 
один из первых тотемских ком
сомольцев Илья Корзин. 13 сеи- 
гября 1919 года первое ранение 
е йогу, а затем лечение в гос
питале Но с .февраля 1920 года 
Илья вновь в строю, участвует 
в боях за освобождение Даль
него Востока, а лотом иа Южном 
фронте.

Вскоре после разгрома Вран
геля Корзии был назначен полит
руком, а также избран предсе
дателем бюро парторганизации 
полка. В декабре 1921 года его 
избрали делегатом иа V I Все- 
украиискую партийную конфе
ренцию.

Закаленный в боях. Корзин не 
имел еще к тому времени ии 
политического, ни военного об
разования. Командование армии 
ршшияо направить его в начале 
1922 года иа учебу в первую 
объединенную военную школу

имени В ЦИК. В школе комму
нист Корзии был одним из самых 
дисциплинированных и активных 
курсантов. Командование поруча
ло ему выполнение наиболее от
ветственных заданий. Он неодно
кратно стоял часовым на посту 
у квартиры Ленина.

— Беспредельно перегружен
ный партийной и государствен
ной работой, Владимир Ильич 
находил время поинтересоваться 
и жизнью курсантов, —  расска
зывал Корзии. —  Однажды мой 
товарищ дежурил на посту у 
квартиры Ленина. Был обеден-

Кремлевский
к у р с а н т

иый перерыв. Надежда Констан
тиновна выносит часовому обед 
по поручению Владимира Ильи
ча. Часовой мимикой дал по
нять, что он, находясь на посту, 
не имеет права даже разговари
вать.

—  Был такой случай и со 
мной, — продолжает рассказ 
Илья Васильевич. —— Стою я иа 
посту у квартиры Ленина. Утро. 
Вдруг приоткрывается дверь, и 
выходит Ленин, направляясь в 
Совнарком. Владимир Ильич по
здоровался со мной, улыбнулся 
и спрашивает: «Часовой, почему 
в >1 сегодня такой бледный, эдо 
ровы ли Вы?».

— Мы, курсанты-часовые, бы
ли свидетелями и того, как На
дежда Константиновна иногда

очень настойчиво приглашала на 
обед Владимира Ильича и как 
он отказывался от обеда, задер
живаясь в своем кабинете для 
беседы с посетителями.

22 января 1924 года Илья Кор
зин а числе других кремлевских 
курсантов был приглашен на 
второй съезд Советов СССР. С  
утра никто не знал, что этот мо
розный январский день превра
тится в день великой всеиврод 
ной скорби.

Зал Большого театра был пе
реполнен. На съезд прибыли по
сланцы со всех концов нашей 
необъятной страны. 10 часов ут
ра. Из-за стола президиума 
встает М. И. Калинин:

— Товарищи делегаты! Нашу 
страну, наш народ постигло не 
повтори//,ое горе. Вчера в Гор
ках, под Москвой, умер наш 
вождь и учитель Владимир Ильич 
Ленин—

Все встали. Это была потряса
ющая минута скорби и печали.

И. В. Корзии успешно окончил 
школу имени ВЦИК я августе 
1925 года. Всю свою жизнь он 
связал с советскими Вооружен
ными Силами. Высокие награды 
—орден Ленина, два ордена Кра
сного Знамени, «Знак Почета* — 
свидетельствуют о его славных 
боевых делах. Много лет Илья 
Васильевич работал в Министер
стве обороны СССР. До послед
них дней своей жизни полковник 
в отставке Корзии активно участ
вовал в работе Вологодской сек
ции историко-литературного объ
единения старых большевиков 
при Институте марксизма-лени- 
иизма при ЦК КПСС.

Н А Ш Е  И Н Т Е Р В Ь Ю
= 17 января завершила свою работу XX  областная партийная кои
2 фереиция. Среди ее делегатов от Тотемской районной партийно»
5  организации была маляр строительно-монтажного управления тре
В ста ■ Во лог даграж да истрой* Е . А . Лебедева. Наш корреспондент
s  встретился с ней и попросил ответить иа ряд вопросов.

Каковы ваши впечатления о ра
боте партийной конференции!

— Не* скрою, мие выпало боль
шое счастье впервые побывать на 
столь высшем форуме коммуни
стов области. Конференция про
ходила в конференц-зале обкома 
КПСС. Проходила по-деловому, в 
атмосфере взыскательности и от
кровенности, принципиальной, то
варищеской критики и самокрити
ки. Отрадно было слышать слова 
из отчета - областного комитета 
КПСС, с которым выступил пер
вый секретарь обкома партии 
А . С . Дрыгни, что к XX конферен
ции партийная организация облас
ти пришла идейно и организован
но окрепшей, тесно сплоченной 
вокруг Центрального Комитета на
шей ленинской партии, обогащен
ной новым опытом хозяйственно
го и культурного строительства.

Вы— строитель, и, наверное, вам 
небезынтересно было узнать о тех 
грандиозных измеиенивх, которые 
произошли в области за годы де
сятой пятилетки!

Действительно, осуществлена 
большая программа капитального 
строительства. В народное хозяй
ство области вложено более че
тырех миллиардов рублей. Введе 
иы основные фонды на 3,9 млрд.

«О проекте ЦК КПСС к XXVI сьез 
ду партии «Основные направлений 
экономического и социального 
развития СССР на 1981— 1985 годь 
и иа период до 1990 года». Вы 
несенный на всенародное обсуж 
дение на финише десятой пяти 
летки, этот программный докумек 
партии поя сем ест но нашел горя 
чее одобрение. Изучая проект 
трудящиеся яиосят в него кои 
кретиые предложения. В проекту 
во главу угла поставлены вопро
сы, решение которых нелосредст 
веиио связано с условиями жизы 
народа. Это всегда было и буде 
главным в деятельности партии.

Нам предстоит работать над 
претворением в жизнь предиа 
черт а ний проекта Основных иа 
правлений.

Коллектив строительио-моитаж 
иого управления, в котором вы 
трудитесь, ежегодно наращивает 
объемы работ. За годы минувшей 
пятилетки только благоустроен 
иых квартир введено в эксплуата 
цию общей площадью более 12 
тысяч квадратных метров. Каковы 
планы иа будущее!

— Вместе с  другими трудовыми 
коллективами района мы успешно 
начали летопись одиннадцатой ля 
тилетки. Пусковой объект в пер

Мнение делегата

В. ТРОФИМОВ.
г. Тотьмв.

рублей, в 1,5 раза больше, чем в 
девятой пятилетке. За этими ци
фрами кроется самоотверженный 
ТРУД десяткоя тысяч строителей. 
Есть в этом большом деле части
ца труда коллектива и нашего 
строительно-монтажного управле
ния.

Однако в капитальном строи
тельстве, говорилось на конфе
ренции, сделано еще далеко не 
все, что намечалось. В числе дру
гих критиковался и Тотеме кий 
райком КПСС и райисполком за 
то, что они не дают принципиаль
ной оценки фактам неорганизо
ванности и упущениям в работе 
наших строительных организаций. 
Общим недостатком является 
то, что год от года не снижаются 
объемы не зая ершенного, строи
тельства, не выдерживаются сро
ки ввода объектов в эксплуата
цию, медленно растет произво
дительность труда, много допус
кается простоея техники.

В чем вы видите выход из та
кого положение!

— Отвечу словами отчетного до
клада, где говорилось, что первый 
год новой пятилетки должен стать 
поворотным в коренном повыше
нии эффективности строительства, 
достижении высоких результатов 
при наименьших затратах. Глав
ное внимание должно быть сосре
доточено иа концентрации трудо
вых и материально-технических 
ресурсов иа пусковых стройках, 
повышении ответственности за
казчиков. Строители должны на
стойчиво внедрять такой передо
вой опыт, как бригадный подряд, 
средства малой механизации, 
снижать трудозатраты, улучшать 
качество работ.

Не менее плодотворным был и 
второй день работы партийной 
конференции!

—  Да. В центре внимание деле
гатов был доклад председателя 
исполкома областного Соеета на
родных делутатоя В. А . Грибанова

вом квартале текущего года — 
четырехквартирный дом в колхо
зе «Заветы Ильича». Здесь одно
временно трудится бригада ка
менщиков и ведут отделочные ра
боты штукатуры и маляры.

Большие и сложные задачи сто
ят перед коллективом управления 
впереди. Социалистическими обя
зательствами предусмотрено го
довой план строитель ио-моитаж- 
иых работ выполнить к 25 декаб
ря, а ко дню открытия XX V I съез
да КПСС — дшужмесячиую про
грамму . Намечено ныне ввести в 
эксплуатацию ие менее 2,3 тыся- 
чн квадратных метров жилой пло
щади, ряд других жизненно важ
ных для города производствен
ных объектов.

К сожалению, серьезной поме- I 
хой в нашей плодотворной дея- I 
те ль ноет и является отсутствие хо- 1 
рошей производственной базы. | 
Пока ее не будет, трудно думать 
о дальнейшем наращивании объе
мов работ.

И все же, как и в прошлые го
ды, будем стремиться сокращать 
сроки и повышать качество строи
тельстве, постараемся наладить 
ритмичную работу иа всех участ
ках - производства, развивать со
циалистическое соревнование, со
вершенствовать его организацию. 
На это нацеливают нас решения 
XX областной партийной конфе
ренции, за которые единодушно
голосовали все делегаты.

В заключение хочу высказать I 
мнение всех делегатов областной I 
партийной конференции, что вновь I 
избранный партийный орган, как I 
и прежде, поведет большую орга- I 
ни загорскую и воспитательную ре- I 
боту, мобилизует усилив комму- I 
иистое, всех трудвщихсв области I 
иа успешное выполнение планов и I 
обязательств одиннадцатой пяти- I 
летки, достойную встречу XXVI I  
съезда КПСС.

Беседу записал
В. ЦИПИЛЕВ.

Москва. Красная площадь. У Ма в золе в В. И. Ленине.
Фото ТАСС
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Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXVI съезду партии
Д о с т и ж е н и я  я р а з в и т и и  э к о н о м и к и  и  р е ш е н и и  с о ц и а л ь н ы м  з а д а ч  

м о г л и  б ы т ь  б о л е е  в е с о м ы м и , е с л и  б ы  п о л н е е  и с п о л ь з о в а л и с ь  п р е и 
м у щ е с т в а  п л а н о в о г о  х о з я й с т в а ,  а к т и в н е е  в о в л е к а л и с ь  в  о б о р о т  п р о 
и з в о д с т в е н н ы е  р е з е р в ы , н а с т о й ч и в е е  в е л а с ь  б о р ь б а  с  н е д о с т а т 
к а м и . . .

(Из проекта ЦК КПСС к XXVI съезду партии).
Очередная беседа «за круглым столом» была посвящена про

блемам повышения эффективности производства и качества рабо
ты. В ней приняли участив секретарь парткома И. В. Макаров и на
чальник производственно-технического отдела Тотемского леспром
хоза И. В. Попов, директор мясокомбината В. Ф . Иваиищев, главный 
инженер головного маслозавода Г. Я. Попова, директор льнозавода 
А. А. Монзырев, директор механизированного лесхоза Н. М. Рома
новский, мастер хлебобулочного цеха, секретарь партийной органи
зации хлебокомбината Л. Я. Путинская.

В беседе приняли участие оаведующий промышленно-транспорт
ным отделом райкома партии В. А. Морозов, заместитель предсе
дателя райисполкома И. Н. Жиганов. Вел беседу секретарь райкома 
партии В. М. Дмитриев.

ВЕДУЩИЙ:
Задача нашей встречи — обсу

дить проект ЦК КПСС, главным 
образом раздел «Развитие про
мышленности», планы на одиннад
цатую пятилетку. За годы десятой 
пятилетки все промышленные 
предпривтия выполнили ппан реа
лизации продукции. С планом 
производства продукции не спра
вились головной маслозавод, фи
лиал объединенив «Вологдахим- 
лес». Есть недостатки в работе 
других промышпенных предприя
тий. Неудовлетворительно ис
пользуются средства производст
ва, трудовые ресурсы. В Тотем- 
ском леспромхозе, например, по
ловина работающих занята на 
вспомогательных работах. Между 
тем, о одиннадцатой пятилетке 
весь прирост продукции необхо
димо получить за счет роста про
изводительности труда.

И. В. МАКАРОВ:
В прошлом году мы снизили 

производительность труда по ком
плексной выработке и товарной 
продукции. Причин снижения мно
го. Это, во-первых, потери рабо
чего времени из-за перевозки на 
дальние лесосеки. В первой поло
вине 1980 года они составляли 18 
процентов. Производительность 
труда не растет из-за снижения 
среднего объема хлыста. Лесфонд 
стал хуже. Отсюда снизилась вы
работка на трелевочный трактор. 
Много времени теряем на обслу
живание новой техники. Ремонтом 
заняты не только рабочие, но и 
сами операторы.

Партком регулярно обсуждает 
вопросы использования новой тех
ники, средств производства, рас- 
становюу кадров на решающих 
участках. В одиннадцатой пяти
летке будет продолжена работа по 
внедрению новой техники и пере
довой технологии на лесоэаготов-' 
ках. Возрастут объемы заготовки 
леса агрегатными машинами, ме
ханизированная обрезка сучьев. 
Намечается реконструкция ниж
него склада в Михайловском ле
сопункте, строительство новой по
луавтоматической линии на раз
делке хлыстов в Пятовке.

Что касается форм организации 
труда, то раньше прогрессивными 
считались укрупненные бригады. 
Пришла новая техника — бригады 
распались. Сейчас на заготовке 
древесины — механизированные 
звенья. Есть хороший опыт укруп
ненных бригад, например, бригада 
Чеканова в Камчугском лесопунк
те ведет заготовку древесины на 
неудобных для техники участках.

И. В. ПОПОВ:
В этом году объем реализации 

продукции увеличен на 230 тысяч

рублей. Резерв выполнения плана 
мы видим в более рациональной 
разделке древесины. Проводим 
различные организационные ме* 
роприятия: учебу с десятниками, 
разметчиками, раскряжевщиками. 
Налажен контроль за качеством 
разделки.

35 лесосечных бригад работают 
по методу бригадного подряда. 
Есть в этой организации и свои 
трудности. Сложно учесть расход 
материалов, топлива, масла, смаз
ки. Не можем выделить целую де
лянку для одной бригады. В де
лянке работают несколько кол
лективов.

Не налажены надлежащие отно
шения с работниками лесхоза,

В  десято! пятилетие народное хозяйство страны развивалось в 
соответствия с курсом, определенным X X V  съездом К П С С  Нацио
нальный, доход страны по сравивиию с девятой пятилеткой увели
чился на

4/5 национального д охо д а было исполыоваио иа потребление
населения, жилищное и социально-культурное строительство.

П Л А Н Ы -П А Р Т И И  В ЖИЗНЬ 
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чтобы они принимали делянку 
сразу после разработки, а не вес
ной, как это делается теперь.

Суть подряда — до минимума 
свести непроизводительные рас
ходы. Если в основу работы по 
новому методу положить объем 
заготовок и качество разработки, 
то можно добиться определенных 
успехов.

ВЕДУЩИЙ:
На 90 процентов в минувшем 

году выполнил ппан по произво- 
дитепьности труда головной мас
лозавод. За пятипетку произведе
но 10S тысяч тонн бракованной 
продукции...

Г. Я. ПОПОВА:
Ритмичность работы нашего 

предприятия зависит от заготовок 
молока. * В минувшем году план 
заготовок выполнен на 94 процен
та. Большие трудности испытыва
ем с вывозкой продукции.

Не на всех заводах есть усло
вия для выработки продукции вы
сокого качества. Нужно сконцен
трировать сырье на двух пред
приятиях, например, на Николь
ском и Погореловском заводах. 
Важный резерв увеличения вы
пуска продукции — заготовки у 
населения. Со сборщиками про
водим семинары, обеспечиваем 
инвентарем. Фонд заработной 
платы для сборщиков молока не 
ограничен.

В этом году планируем увели
чить производство казеина.

ВЕДУЩИЙ:
А кефир, мороженое)
Г. Я. ПОПОВА:
Кефир и мороженое не преду

смотрены. Вся беда в недостатке 
площадей для размещения обо

рудования. Здание маслозавода в 
аварийном состоянии.

ВЕДУЩИЙ:
Есть у нас и немало хороших 

примеров. В течение поспедних 
лет стабильно работает коллек
тив льнозавода...

В. А . МОНЗЫРЕВ:
В 1980 году произведено про

дукции на каждого работника бо
лее чем на 12 тысяч рублей вме
сто 9444 по плану. Сырье 1979 го
да содержало высокий процент 
длинного волокна — 35 процен
тов, а в плане было заложено 25. 
Ныне же картина другая — сырье 
содержит всего 18 процентов 
длинного волокна. План выполня
ем за счет выпуска короткого во
локна.

В решении производственных 
задач большую роль играет со
ревнование между сменами. Ито
ги его подводим регулярно.

Л. Я. ПУТИНСКАЯ:
В десятой пятилетке производи

тельность труда в хлебокомбинате 
возросла на 35,8 процента к уров
ню 1975 года. Предприятие рабо
тает ритмично, цеха обеспечены 
сырьем и топливом. Хлебный цех 
работает круглосуточно, по сколь
зящему графику. Нормы выработ
ки выполняются на 100—150 про
центов, отстающих нет.

В десятой пятилетке в цехе хле
бопечения отремонтированы две 
печи, заменены две тестомесиль
ные машины на более мощные. В 
конце одиннадцатой пятилетки бу
дет введено бестарное хранение 
муки, в 1982 году планируется 
монтаж электропечи П-104 произ
водительностью 19 тони продук
ции в сутки.

Качество нашей продукции в ос
новном хорошее. Но в течение го
да было забраковано 200 кило
граммов хлеба из-за маловеснос- 
ти: в смене работали только двое 
и одну партию пересушили. В 
кондитерском цехе забраковано 
200 килограммов печенья «Шах
матное». Микромельница имеет 
крупную сетку, поэтому на по
верхности печенья выступили кри
сталлы сахара. Продукция конди
терского цеха аттестована на пер
вую категорию качества, для 
оценки хлебобулочных изделий су
ществует десятибалльная система.

Наша задача в одиннадцатой пя
тилетке — улучшить качество про
дукции. В стадии разработки на
ходится система бездефектного 
труда. Она будет внедрена в 1981 
году. Продолжим социалистичес
кое соревнование. Его итоги меж
ду бригадами подводим регуляр
но, ежемесячно и ежеквартально. 
Бригаде-победителю присуждаем 
переходящий вымпел и премию 
25-—30 рублей. Нам необходимо 
расширить ассортимент хлебобу
лочных, подумать над периодич
ностью выпуска кондитерских из
делий.

В. Ф . ИВАНИЩЕВ:

У нас на предприятии введена 
комплексная система управления 
качеством продукции. Это сово
купность взаимоувязанных техни
ческих, организационных, эконо
мических мероприятий. В основе 
системы — комплекс стандартов, 
разработанных в полном соответ
ствии с государственными и от
раслевыми стандартами. У нас их 
15.

Все, что мы делаем ежедневно, 
расписано и узаконено: кто, ка
кой участок, когда проверяет. 
Для оценки готовой продукции 
создана комиссия по качеству.

Что дает нам эта система? 
Прежде всего, позволяет оценить 
каждого рабочего, предусматрива
ет широкое участие всего коллек
тива в работе по улучшению ка
чества выпускаемой продукции. В 
этих целях применяются меры 
морального и материального по
ощрения. Ежедневно рабочие уз
нают о своей выработке за минув
ший день. У нарушителей трудо
вой дисциплины снижается зара
ботная плата.

■ Опережающими темпами 
S развивать производство това-
■ ров народного потребления.
S (Из проекта ЦК КПСС к 
В XXVI съезду партии).

Н. М. РОМАНОВСКИЙ:

В 1980 году мы произвели то
варов народного потребления на 
255 тысяч рублей. Сюда входят 
брус, вагонка, оконные рамы, ло
паты, грабли и другие изделия.

Ведем строительство нового це
ха по переработке древесины. С 
его пуском объем переработки 
древесины возрастет до десяти 
тысяч кубометров в год.

ВЕДУЩИЙ:
Обсуждение показало, что ре

зервы повышения эффективности 
производства, улучшения качества 
работы у нас немалые. Поставить 
их на службу одиннадцатой пяти
летки — первостепенная задача 
коллективов предприятий, хозяй
ственных руководителей, инже
нерно-технических работников. 
Это наш партийный долг.

Беседу за «круглым столом» за
писала

И. К У С Т О В С К А Я .

К П О С Е В Н О Й  Г О Т О В И Т Ь С Я  С Е Й Ч А С
В первом году одиннадцатой 

пятилетки труженикам села пред
стоит значительно увеличить про
изводство и продажу всех видов 
сельскохозяйственной продукции. 
Стоит задача — не менее чем на 
пять тысяч тонн больше прошло
годнего собрать зерна, на 2,5 ты
сячи юнн увеличить валовой на
дой молока.

Чтобы достичь намеченных ру
бежей, земледельцам района 
предстоит немало потрудиться и, 
прежде всего, над ростом куль
туры земледелия. Опыт сортоис
пытательного участка наглядно по
казывает, что наши земли способ
ны давать в среднем не менее 20 
центнеров зерна на гектаре.

Немаловажное значение имеет 
своевременное и качественное 
проведение весенних полевых ра
бот. К посевной надо готовиться

сейчас. Каж до е  хозяйство  обяза
но вывезти на поля запланиро
ванное количество органических 
удобрений , до первого апреля по
ставить на линейку готовности 
сельскохозяйственную  технику, по
лож ительно реш ить вопрос обес
печения добротны м  посевным м а
териалом , создать запас мине
ральных удобрений . Зимние дни 
необходимо использовать для по 
выш ения квалификации м еханиза
торов и полеводов.

Агроном ы  хозяйств долж ны по
дробно проанализировать хо д  по
севной прош лого года, чтобы не 
повторить допущ енны х ош ибок в 
организации полевых работ, взять 
на вооруж ение передовую  техно
логию  возделывания сельхозкуль
тур .

У ж е  сейчас они долж ны  состав
лять рабочие планы проведения

весеннего сева, причем по двум  
вариантам : в расчете на хорош ую  
и плохую  погоду. Разработку пла
на следует вести совместно с р у
ководителями, специалистами, 
бригадирам и хозяйств.

Разговор о проведении неот
лож ных дел  по подготовке к вес
не ш ел на совещании агрономов 

, колхозов и совхозов, которое со 
стоялось в производственном уп
равлении сельского  хозяйства рай
исполкома и одновременно на за
седании оперативного ш таба по 
контролю  за рем онтом  техники.

П еред агрономами и инженера- 
ми-механиками хозяйств вы ступи
ли специалисты производственно

г о  управления сельского  хозяйст
ва райисполкома. А грохим ик Т. А . 
Романовская долож ила о ходе 
вывозки органических удобрений 
на поля района. Она отметила, что

наряду с успеш ной работой м еха
низированных звеньев в колхозах 
«Родина», «Сигнал», «Заветы  Иль
ича», совхозе «Тотемский», в р я 
д е  хозяйств органикой не занима
ются. В колхозах «Путь к ко м м у
низму», имени Ленина, «Красное 
знамя» нет постоянных звеньев, 
месячны е задания не выполняю т
ся, не приготовляю т там  то р ф о 
навозных компостов, что говорит 
о слабой заботе руководителей и 
специалистов о б удущ ем  урож ае.

О задачах по возделыванию  
льна-долгунца и сдаче тресты  го
сударству рассказал главный ин
спектор по закупкам  и качеству 
сельхозпродуктов Н. И. А лы ков . 
План по сдаче  льнопродукции хо
зяйства района выполнили пока 
наполовину. Во многих хозяйствах 
хранится больш ое количество 
льносоломки . Ее необходимо ра
зостлать теперь с тем , чтобы вес
ной убрать тр есту . О собое бесп о
койство вызывает недостаток и 
низкое качество льносем ян . Со

ло м ку с головками следует обм о
лотить.

О  наличии семенных фондов и 
подготовке сем ян к посеву, о не
обходимости проведения м ер о
приятий по химической обработке 
посевного материала говорили на
чальник семинспекции Н . И. Бр аги 
на и начальник станции защ иты 
растений С . М . Зенков.

На заседании оперативного 
штаба инж енеры и механики кол
хозов и совхозов отчитывались о 
ходе  подготовки техники к поле
вом у сезону. В больш инстве хо
зяйств в установленны е сроки от
рем онтированы  почвообрабатыва
ю щ ие орудия и сеялки , больш ин
ство зерновы х комбайнов. М еха
низаторы стр ем ятся  к дню  откры
тия X X V I съ е зда  партии привести 
в готовность кормозаготовитель
ные агрегаты .

В работе совещ ания агрономов 
И оперативного штаба принял уча
стие второй секретарь райкома 
партии Ю . А. Шанин.
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Более 6000 выступлений на сце
не —  таков итог работы творчес
кого коллектива Государственного 
Омского русского народного жо
ра за 30 лет. Его  хорошо знают не 
только в нашей стране, но и за 
рубежом.

Симфонией Сибири можно на
звать подготовленное омичами 
представление, с которым они 
выступили в Москве иа музыкаль
ном фестивале «Русская зима». В 
нем —  народные песни и мело
дии, хореографические картинки.

НА СНИМКЕ: народным празд
ником-картинкой «На Подгорной 
упице» открывается нояав про
грамма хора. Ф ото ТАСС.

ПОСТУПАЙТЕ НА ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
Одним из крупных учебных 

заведений на Вологодчине, го
товящих кадры средней квали
фикации для села, является Гря- 
зовецкий техникум механизации 
и электрификации сельского хо
зяйства. Трудно найти такое сель
скохозяйственное предприятие, 
особенно в западных и централь
ных районах нашей ''области, где 
бы не работали наши выпускни
ки. Только заочное отделение, 
основанное в 1959 году, закон
чило более полутора тысяч про
изводственников. Они получили 
дипломы техников-механиков и 
техииков-электриков. Последний 
выпуск был в конце минувшего 
года. 138 производственников 
стали дипломированными специ
алистами.

Эти цифры говорят Q том, что 
можно работать и одновременно

учиться заочно, хотя это требует 
немало забот. Но многие тянутся 
к знаниям, не боясь трудностей. 
Только что закончились прием
ные экзамены на первый и тре
тий курсы по обеим специаль
ностям. Приемная комиссия за
числила 150 производственников 
на отделение механизации и 50 
человек на отделение электри
фикации сельского хозяйства.

За последние годы стало ха
рактерным, что больше полови
ны зачисленных в техникум пред
варительно заканчивают десяти
месячные заочные подготови
тельные курсы. В минувшем го
ду на них училось более ста 
человек. Вот почему многие аби
туриенты на вступительных экза
менах показывают хорошие зна
ния по литературе и математике.

Среди тех, кто будет заочно

ОСТОРОЖНО: ГАЗ
Установленные правила обра

щения с газом требуют большой 
предосторожности. Однако фак
ты говорят о том, что абоненты 
допускают грубые нарушения. 
Так, без согласования с конто
рой «Т отьмамежрайгаз» устано
вили баллоны с газом в своих 
кухнях Попов и Прокошев с 
улицы Ленина, Беляевский с ули
цы Бабушкина. Самовольно про
извели разводку от газовых шка
фов Поваров с улицы Белоусов- 
ская, Короткий с улицы Калини
на. Некоторые абоненты сами 
ремонтируют вентили газового 
баллона, подвергая свою жизнь 
и окружающих серьезной опас
ности.

Каждый, кто пользуется голу
бым топливом, должен знать и 
строго выполнять правила без
опасного обращения с ним. При 
замене баллона проследите, что
бы на кухне не было открытого 
огня: зажженной горелки, вклю
ченной электрической плитки или 
топящейся печи. Форточка дол
жна быть открытой. При пере
ключении баллона не старайтесь 
его вентиль открыть до отказа, 
достаточно сделать один— два

оборота. Если плитой не пользу
етесь, вентиль обязательно дол
жен быть в закрытом положении.

Нельзя самим переносить бал
лон вместе с плитой в другое 
место или в другое помещение. 
По вашей просьбе это сделают 
работники газового хозяйства. 
Запрещается заносить и хранить 
баллоны в квартире. Газ в них 
находится под давлением 8— 10 
атмосфер, которое при нагреве 
может резко возрасти. В холод
ную погоду нельзя подогревать 
на электрических плитках или 
открытым огнем —  баллон мо
жет взорваться.

При неисправностях баллона 
или вентиля, связанных с утечкой 
газа, немедленно перекройте 
вентиль, откройте форточку и 
сообщите по телефону 5-64. До 
прибытия аварийной службы или 
слесаря-газовика не зажигайте 
спичек, не курите, не пользуй
тесь электровыключателями. Пом
ните, что газ безопасен только 
при умелом и аккуратном обра
щении с ним.

Т. ВЫДРИНА, 
начальник конторы 
«Тотьмамежрайгаз».

СПРАШИВАЙТЕ— ОТВЕЧАЕМ

О ПРАВИЛАХ 
ИСПОЛНЕНИЯ ЗАКАЗА

Читатель нашей газеты П. А. 
Баландин из деревни Пустошь 
Матвеевского сельсовета про
сит рассказать о правилах по
шива мужского костюма в ате
лье. Его интересуют сроки ис
полнения, сумма аванса, коли
чество примерок, беспокоит 
проблема сокращения потерь 
рабочего времени заказчика. 
На это письмо редакция по
просила ответить специалистов 
районного производственного 
управления бытового обслу
живания населения.

Наше ателье второго разряда 
шьет одежду по заказам населе
ния с двумя примерками. Срок 
изготовления верхней одежды — 
25 дней, не считая выходных. 
При большой загруженности 
производства срок несколько 
увеличивается, о чем заказчика

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам

ставим в известность. Это огово
рено в правилах.

При приеме заказа вносится 
аванс не менее 50 процентов 
стоимости изготовления изделия. 
Материалы и фурнитура, исполь
зуемые при пошиве вещи, опла
чиваются заказчиком полностью 
при оформлении заказа.

Для улучшения обслуживания 
сельского населения в районе 
организованы комплексные при
емные пункты. В Матвеевском 
сельсовете их два— Октябрьский 
и Матвеевский. Заказы принима
ются в приемном пункте, а из
готовляются в ателье. Примерка 
проводится тоже в приемном 
пункте, туда же доставляется го
товое изделие. Рабочие дни на 
поездку в ателье тратить не 
надо.

Заказы ателье принимает в те
чение шести дней в неделю, с 9 
до 20 часов, кроме воскресенья.

учиться в нашем техникуме, есть 
и тотьмичи. На отделение меха
низации зачислен тракторист 
колхоза «Путь к коммунизму» 
Валентин Суханов, на отделение 
электрификации —  электромон
теры ДСУ-6 Юрий Гладковский и 
Андрей Ясько. Приобретая необ
ходимые знания, преодолевая 
трудности, производственники в 
то же время с особым чувством 
ответственности относятся к рабо
те.

Приглашаем производственни
ков на подготовительные курсы. 
Они способствуют надежной сда
че вступительных экзаменов и 
успешной заочной учебе.

В. ИВАНОВ, 
заведующий заочным 

отделением.

ПОЧТА
ВЕТЕРАНА

Газета давно уже стала по
требностью для каждого совет
ского человека. Постоянными 
спутниками ветерана войны и 
труда П. А. Филева из Тотьмы 
являются районная газета «Ле
нинское знамя», областная «Кра
сный Север» и центральная «Со
ветская Россия», несколько жур
налов.

Особенно богатой была почта 
Павла Алексеевича в день его 
65-летия. От родных и близких, 
от его фронтовых товарищей, 
из разных организаций ему вру
чено 62 поздравительные от
крытки и телеграммы.

Т. БРЯЗГИНА, 
почтальон.

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ» 

б о л ь ш о й  з а л
22 января — новый художест

венный фильм «Вернемся осенью». 
Сеансы: в 17 (детский), 19, 21-10. 
23—26 января — новый цветной 
широкоэкранный художественный 
фильм «Экипаж». Сеансы: в 16, 
18-30 н 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
22 января — художественный 

фильм «Иваново детство». Сеансы: 
в 17 (детский), 19 и 21-10. 23 ян
варя — новый художественный 
фильм «Вернемся осенью». Сеансы: 
в 17 (детский), 19 н 21-10.

Общество кролиководов - люби
телей сообщает, что поступили 
корма для кроликов. Желающие 
приобрести их, должны взять с со
бой мошки на обмен.

СПОРТ
Воскресным январским днем на 

стадионе Фетиха было многолюд
но. Более 170 пионеров и школь
ников из одиннадцати восьми
летних и среДйих школ района 
прибыли сюда для участия в 
традиционных лыжных соревно
ваниях на приз газеты «Пионер
ская правда».

Построение. Главный судья со
ревнований, спортивный судья 
первой категории Н. Г. Куканов до
кладывает представителю район
ного отдела народного образова
ния В. А. Маракову о готовности 
юных спортсменов к участию в 
лыжных гонках. Право поднять 
флаг соревнований предоставля
ется представителям Советской 
средней школы, победителям про
шлогодних соревнований. Взмы
вает вверх по флагштоку алое по
лотнище, возвестив начало спор
тивных состязаний.

Звучит команда «Старт!». Ухо
дят по лыжне первые участники. 
Это девочки и мальчики млад
ших групп. Они ведут борьбу за 
призовые места на двух- и трех
километровой дистанциях. За ни
ми следуют старшие девочки на

довело ожидать, стали воспитан
ники детско-юношеской спортив
ной школы. Лучшее время показа
ли: Коля Шестаков из Советской 
средней (17 мин. 39 сек.), Леня 
Телешов из Погореловской сред
ней школы (18 мин. 30 сек.) и Са
ша Попов и з  Советской средней 
школы, которым проиграв 
семь секунд Телешову. На этой I  
дистанции первенствуют лыжники 
Советской средней школы.

На следующий день лыжники 
соревновались в передаче эста
феты. В этом виде соствзаиий при-1 
няли участие гости —  спортсмены 
Бабушкинской средней школы.

»Интересным был первый этап, 
когда сразу стартовали 12 участ
ников. Уже на первых трехстах 
метрах вперед вырвались сильней
шие. Первыми в эстафетной гон
ке 3X2 километра среди младших 
девочек финишировали члены 
команды Погорел овской средней 
школы.

Среди мальчиков этой возраст
ной группы первыми были пред- 
ставители Тотемской восьмилет
ней школы. По стершей группе 
первенствовали девочки Погоре- 
ловской и мальчики Советской 
средних школ.

Н А  П Р И З  
„ПИОНЕРСКОЙ ПРАВДЫ"

три и мальчики на пять километ
ров. Лыжная трасса нелегка — 
подъемы, • спуски, пересеченная 
^лестность^ Но ведь сюда прибыли 
из школ сильнейшие, готовые от
стаивать честь своей школы. И 
они успешно преодолевают ди
станции.

И вот первый победитель. Сре
ди младших девочек им стела Оля 
Попова, ученице средней школы 
№ 2. Ее результат — 10 мин. 11 
сек. Комендную победу на этой 
дистанции одержели представи
тели Тотемской восьмилетней 
школы.

Среди мальчиков три километ
ра быстрее всех прошли Саша 
Скамьин из Советской средней 
(12 мин. 30 сек), Витя Молченов- 
ский из Тотемской восьмилетней 
школы (12 мин. 44 сек.) и Сережа 
Бычков из средней школы № 1 
(13 мин. 65 сек.). В командном 
зачете сильнейшими в этой груп
пе были ребяте Советской сред
ней школы.

Среди девочек старшей возра
стной группы на дистанции три 
километре лучшее время показа
ла Марина Коробицына из Тотем
ской восьмилетней школы (13 мин. 
03 сек.). Всего лишь девять се
кунд уступила ей Тамара Найдено
ва из второй средней школы. Не 
третьем месте — Ира Суханин- 
ская — представительница Пого- 
реловской средней школы. Она 
закрепила победу команды на 
этой дистанции.

Последней ареной борьбы ста
ла пятикилометровая трасса. Силь
нейшими гонщиками, как и сле-

Общекомаидное первое место 
а упорной двухдневной борьбе 
завоевали ребвта Погорелоеской 
средней школы. Второе место у 
команды Тотемской восьмилетней, 
и третье — у спортсменов Совет
ской средней школы. Все команд 
ды-победительницы в общем за
чете и по возрастным группам на
граждены кубками и Почетными 
грамотами, участники, занявшие 
призовые месте, —  Почетными 
грамотами комитета по физичес^ 
кой культуре и спорту при рай
исполкоме.

Соревнования показали возрос
шее мастерство юных спортсме
нов и массовость лыжного спор
та. К сожалению, не во всех шко
лах уделяется должное внимание 
развитию этого популярного для 
Севера вида спорта. Не видно 
было на лыжне представителей 
Усть-Толшменской, Усть-Печенг- 
ской, Верх-Толшменской и Зао- 
зерской, не в полном составе при
сутствовали команды Михайлов
ской и Красноборской восьмилет
них школ.

Серьезное замечание хочется 
сделать организаторам соревно
ваний: участникам не нашлрсь ме
ста в городской гостинице, раз
местить же их в интернатах дирек
тора школ отказались.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

ПРИГЛАШ АЮ ТСЯ НА РАБОТУ:
КОЧЕГАРЫ, ДВОРНИК. НЯНЯ 

ясли-садом № 2 («Солнышко»).
СЛЕСАРЬ-ЭЛЕКТРИК. ЗОЛЬ- 

ЩИК. ШОФЕР на автобус ПАЗ- 
651 Тотемскнм маслозаводом.

Срочно НЯНЯ детскими яслями 
№ 1 («Колокольчик»).

Срочно С Л НС А РЬ-ЭЛЕКТРИК, 
ТЕХНИЧКИ. ДЕЖУРНЫЕ в от
крывающуюся гостиницу «Тотьма».

П О З Д Р А В Л Я Е М !

Устьпеченгскнй сельсовет, 
д. Любавчнха, 

ПРОТОПОПОВЫМ 
Михаилу Васильевичу 

и Юлин Ивановне. 
Дорогие мама, папа, бабушка и 

дедушка! Поздравляем Вас с зо
лотой свадьбой. Желаем семейно
го благополучия, крепкого здоро
вья и долгих лет жизни.

Три семьи Протопоповых. 
Полысаевы, Осовские.

Верхтолшменскнй сельсовет, 
д. Село,

ЗАБРОДИ НОИ Зое Васильевне. 
Дорогая жена и мамочка! По

здравляем с 55-летнем н выходом 
на заслуженный отдых. Желаем 
крепкого здоровья, бодрости, се
мейного благополучия и счастли
вого отдыха.

Муж, дочери и зять.

Юра ВОРОШИЛОВ 
и Валя КОЗЛОВА!

Поздравляем с законным бра
ком! Вы друг друга берегите, ува
жайте и любите, не старейте ни
когда. будьте счастливы всегда.

Седунова, Чнстюнина.
Шадрины, Томиловы, 

Найденовы, Седуновы.

Коллектив работников Усть- 
Толшменской восьмнлетней 
школы выражает глубокое со
болезнование Калининской Ни
не Пантелеймоновне по поводу 
безвременной смерти мужа 

КАЛИНИНСКОГО 
Ивана Ивановича.

Коллектив Тотемской киносе
ти выражает глубокое соболез
нование кассиру кинотеатра 
«Октябрь» Талашовой Нине 
Александровне по поводу смер
ти матери

ТАЛАШ ОВОЙ 
Анны Михайловны.
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